

# いこいの広場



## 中里市民センター 改築ワークショップ開催

8月17日(水)及び31日に中里市民センター改築ワークショップを一関市役所大会議室において開催いたしました。

のべ73名の方にご参加いただき、新たに改築される「中里市民センター」が中里地域の学び・まちづくりの拠点として充実した機能となるよう広くご意見をいただきました。

2回のワークショップを受け、正副会長会議を開催し、中里市民センターが避難所としての機能も備え、安全で安心して社会教育・生涯学習・まちづくりの拠点として活発に活動ができるよう「2階建て」として一関市へ提案することといたしました。

今後は、正副会長・有識者等を軸とした「実施設計準備委員会」を設立し、改築に向けて一関市と協議をしながら進めていく予定です。

ワークショップで寄せられた意見(一部)

### ○安心して避難できる施設

地震時だけでなく水害時も緊急避難(垂直避難)できるとよい

### ○高齢者を含むあらゆる世代が使いやすい施設

ユニバーサルデザインを採用し、誰もが集える施設にしたい

### ○土地を有効利用し、駐車スペースを確保

車で来やすく、事業時に会場を確保し活発に活動をしたい



## 中里放課後子ども教室 親子で熱気球に乗りました!!

9月17日(土)、中里小学校にて21組の親子が熱気球の搭乗や、バーナーの点火体験を行いました。

天候にも恵まれ、希望者全員が熱気球に搭乗でき、小学校の屋根や黄金色に染まる遊水地を空から眺めることができました。

「中里の田んぼがとってもきれいだった」「澄んだ空気を体感しながら北上川にたなびく靄と朝日が見れて最高！」と子どもも大人も感動いっぱいの体験でした。

この様子はホームページに掲載します。是非ご覧ください。



令和4年10月1日号 No.472  
編集・発行

## さとっこホール

一関市中里市民センター  
TEL 21-2152  
E-mail nakacen@icn-net.ne.jp



## インフォメーション INFORMATION

- 10/1 ・クラフトバンド講座 13時30分～
- 10/3 ・中里大学(陶芸)13時～
- 10/4 ・中里大学(健康)10時～  
※会場 ユードーム
- 10/5 ・中里大学(芸能)10時～  
※会場 ユードーム
- 10/6 ・子ども教室(ぼうさいマップ)15時
- 10/8 ・クラフトバンド講座 13時30分～  
※会場 山目市民センター
- 10/11 ・中里大学(運動)10時～
- 10/12 ・中里大学(歴史)13時～(移動研修)
- 10/13 ・子ども教室(ぼうさいマップ)15時
- 10/15 ・季節の生け花講座 14時～
- 10/18 ・中里大学(筆ペン)10時～
- 10/20 ・中里大学(一般教養)10時～  
・子ども教室(ぼうさいマップ)15時
- 10/22 ・クラフトバンド講座 13時30分～
- 10/24 ・中里大学(音楽) 10時～  
・中里大学(陶芸) 13時～
- 10/25 ・中里大学(運動)移動研修  
9時30分～

10/27 ・子ども教室(ぼうさいマップ)15時  
10/29 ・クラフトバンド講座 13時30分～

## 交流室の空調工事のため 10月3日～14日は 交流室の利用ができません

中里市民センター(交流室)は下記の期間、空調工事のため利用ができません。

ご不便をおかけしますが、ご理解・ご協力をいただきますようお願いいたします。

代替施設の希望がありましたら、事務室(電話 21-2152)までお問い合わせください。

- ◆工事期間 10月3日(月)～14日(金)
- ◆工事内容 空調工事
- ◆10月15日(土)以降は  
通常の利用となります。



## うまいもん市 出店者募集します！

11月6日(日)にうまいもん市を中里市民センターで開催する予定です。出店を希望される方は市民センターまでご連絡ください。

# 中里大学（一般教養講座） 修学旅行に行ってきました

中里大学では34名の受講生とともに、9月15日(木)、岩手県立美術館、原敬記念館及び先人記念館へ修学旅行に行ってきました。

岩手県立美術館では、3室に分かれたコレクションの観覧をしました。等身大もある油絵や細かな細工のある彫刻等、様々な作品が展示されており技法や表現の作品に触ることができました。

原敬記念館では、「作人館」での学びを糧に平民宰相となり暗殺されるまでの原敬氏の生涯について、館長より細かなエピソードを含めて詳しく解説をいただき見学を行うことができました。先人記念館では、新渡戸稻造・米内光政・金田一京助にまつわる貴重な数々の著書・コレクション等を見学してきました。

参加した受講生からは「萬鉄五郎の作品をじっくり見れてよかったです。」と感想をいただきました。



## 中里防犯交通安全協会 交通安全講座実施



9月3日(土)、中里地区防犯交通安全協会では、児童・生徒の通学の安全を確保するため、行政区長・PTA・ボランティア等を対象にして交通安全の指導について一関警察署交通課・山目交番の方々を講師に迎え講座を開催しました。

《交通安全の指導をする時の注意点》

- 指導員の安全を優先して実施する
- 車が停止したことを確認して横断をさせる
- 《歩行者が横断歩道を渡るときのアドバイス》
- 運転手にわかるように

「手をあげて渡る」・「明るい服装にする」

などの指導がありました。

《運転手の皆さんへ》

運転手は横断歩道では停止できる速度で走行する義務があります。ただし、前方に横断する歩行者がいない場合はこの限りではありません。横断歩道で道路を横断する歩行者がいる場合は、横断歩道の手前で一旦停止し、歩行者の通行を妨げてはなりません。(道路交通法38条)

急いでいても、みんなが使う道路です。事故に遭わないようお互いに気を付けましょう。

## 中里まちづくり協議会 公式HP・LINE・YouTube

中里まちづくり協議会では、携帯やパソコンから簡単に施設予約状況や事業・講座予定・実施の様子などの情報が入手しやすいよう公式ホームページ・公式LINEより情報を配信しております。随時、事業の様子(写真・動画)も掲載しています。是非ご活用ください。

# 中里放課後子ども教室 治水研修実施しました

中里放課後子ども教室では9月10日(土)、北上川学習交流館事務局長齋藤一公氏を講師に迎え、中里地域内の治水について学習及び見学を行いました。

あいぽーとで遊水地事業について学び、遊水地堤防、大林水門、狐禅寺水位観測所、前堀排水機場を訪れ、詳しく治水の働きについて説明をいただきました。講師からは、今年の8月の大雨で内水排水路の水位が高くなかったことから、前堀排水機場のポンプを作動させたことや内水の被害がなく済んだことから小堤の効果が証明されたとの話も伺うことができました。

これからも、子どもだけでなく地域の皆さんのが防災意識を持ち続けられるよう災害に関する学習を継続していきたいと思います。



## 中里放課後子ども教室 ぼうさい探検マップ活動開始！

9月17日(土)より、4年生10名・5年生6名とともに今年もぼうさい探検マップの活動が始まりました。今年は「土砂災害から身を守る！」をテーマとし、佐藤志行氏を講師に迎え、活動開始。

午前中の座学では中里小学校周辺には急傾斜地崩壊危険箇所が間近にあること、対策事業(砂防ダム・流路工・保安林等)の内容と設置場所や左右を赤と青に色分けをした眼鏡をかけると地図が立体的に見えるアナグラフを使い、中里小学校周辺の地形を確認しました。午後は、中里小学校周辺を探検し、急傾斜地崩壊危険箇所を目の当たりにしながら、流路工・集水井・護岸工・地下水位計・地中変位計などの設置場所と働きを確認しました。

「4年生にならばうさい探検マップを作る！」と意気込んで参加する子ども達の姿が頼もしいです。活動を通して防災力・協力する力・コミュニケーション力など多くのことも学んでいきたいと思います。



公式 LINE  
QRコード

公式ホームページ  
QRコード